
会場 開催日時 時間 参加人数

仲洞爺公民館 ９月２４日（火） 午後6時30分～８時10分 19人

蟠渓ふれあいセンター ９月２５日（水） 午後2時30分～3時20分 7人

幸内会館 ９月２６日（木） 午後6時30分～7時35分 7人

農村環境改善センター ９月３０日（月） 午後6時30分～8時05分 13人

壮瞥町研修センター １０月１日（火） 午後6時30分～8時00分 9人

そうべつ情報館 １０月２日（水） 中止 －

地域交流センター山美湖 １０月４日（金） 午後6時30分～7時45分 9人

64人

第５次壮瞥町まちづくり総合計画「後期基本計

画」策定に係るまちづくり懇談会（地域別）

報告書

令和６年10月

壮瞥町企画財政課



ID 分野 意見・要望等 会場での回答等 会場 所管課 措置 対応

1 16財政

2030年の国勢調査人口の目標を
2,300人としているが、現実的には全
国で人口が減っている。人口が減っ
ていくことを前提とした政策を練った
方が良いのでは。人口が減ったら町
はこうなりますよというような推定を示
してもらえるとありがたい。

国全体で70万人位の出生、倍の150万
人位が亡くなっているのが現状。本町
においても自然減が40～50人あるのが
現状。2,300人の目標値も人口が減っ
ていく中でも減り幅をこの位に収めてい
きたいということで設定したもの。人口
減による財政や地域のことについて現
実問題を考えていかなければいけない
と思っており、それを念頭においたまち
づくりをしていかなければいけないこと
については常々頭にある。

01仲洞
爺公民
館

企画財
政課

今後参考 現場で回答

2 03交通

コミュニティタクシーの利用者数が令
和3年度以降減っている理由は。

人口減少と高齢化、利用者の死亡や
入院、施設入所などの理由で減ってき
ていると分析している。利用の仕方の
映像作成や時刻表のリニューアルを今
年度行っている。

01仲洞
爺公民
館

企画財
政課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

3 14道路

各地区の基盤整備のところで、仲洞
爺のところに道道の整備と書いてあ
るが、具体的にどういう話し合いをし
ているのか。

道路整備に関しては道道を管理してい
る北海道に毎年要望している。この地
域は110ミリを超えるような大雨が予想
されると通行止めになることがある。一
刻も早い解消に向け毎年要望してい
る。

01仲洞
爺公民
館

建設課 継続要望 現場で回答

4 00河川

仲洞爺地区を流れている河川内水
域の流通を抜本的に見直し必要箇
所への早急な対応（河川内雑木及
び土砂の撤去及び河川内の流通を
妨げる木の枝等の撤去）を要望。

大川も土砂が堆積しているので、橋の
下の土砂を撤去する予算を計上、今年
度実施。その他の河川についても今後
調整しながら対応したい。

01仲洞
爺公民
館

建設課 計画策定参考 現場で回答

5 03交通

通学交通手段の抜本的利用につい
ての要望
①中学校のクラブ活動時には、平
日、休日、祝祭日を問わずスクール
バスの運行を要望。

平日は対応できているが、休日、祝祭
日はバスの運行をできてないので検討
させていただきたい。

01仲洞
爺公民
館

生涯学
習課

検討 要回答

6 03交通

②遠距離通学（室蘭の高校）生徒た
ちの交通手段を講じることへの要
望。

重要な問題であると認識はしている
が、解決策に結びついていない。ま
た、15時位のバスとの接続について、
コミタクの町内便で接続できないかの
検討をしたい。

01仲洞
爺公民
館

企画財
政課

検討 現場で回答

7 03交通

③昨年度要望した道南バスとJRとの
接続に係る回答について。

道南バスに申し入れを行っている。一
番要望されていた夕方５時頃の便につ
いて、10月1日のダイヤ改正で接続で
きるように道南バスで調整された。

01仲洞
爺公民
館

企画財
政課

継続要望 現場で回答

8 03交通

④コミュニティタクシーの予約につい
て、当日の３時間前まで、空いてい
れば利用可能などの対応につい
て。

持ち帰り検討。現状、前日の夕方５時
までの予約が原則のため。

01仲洞
爺公民
館

企画財
政課

検討 要回答

9 13防災

仲洞爺公民館は指定避難所となっ
ている。避難者に向けた情報源とし
てテレビの設置を希望。

持ち帰り後日回答。
01仲洞
爺公民
館

総務課 検討 要回答

10 13防災

この地域は停電すると復旧に時間が
かかる。送電線の問題もあって。町
で非常用電源を用意していると思う
が、過去にここに持ってこれないとい
うことがあったと思うので、一つ常備
できないか。

昨年の町政懇談会を踏まえ、仲洞爺
公民館に防災備蓄品を置かせてもらっ
ている。置かせてもらえる場所があるな
ら備蓄倉庫にある非常用電源を持って
くることも可能かもしれないので総務課
と打ち合わせしてほしい。停電の復旧
が一番遅いという件も北電に伝えた
い。仲洞爺には自主防災組織があるの
で自主防災組織の備品として整備する
ということであれば財源が付くこともある
かもしれないので検討したい。

01仲洞
爺公民
館

総務課 検討 現場で回答

まちづくり懇談会仲洞爺公民館会場（令和６年９月２４日）の意見・要望等一覧

1



ID 分野 意見・要望等 会場での回答等 会場 所管課 措置 対応

まちづくり懇談会仲洞爺公民館会場（令和６年９月２４日）の意見・要望等一覧

11
11環境
衛生

先般、町の方からアンケート調査が
届いた。町が発送していると思うが、
返信が札幌のコンサルだった。あの
ような形でアンケートを送るのは非常
に疑問。今、再生可能エネルギーに
ついて風力・太陽光などが推進され
ているが、再生可能エネルギーに関
する町長の基本的な認識を伺いた
い。

国のゼロカーボン推進で2050年までに
カーボンニュートラルにするということ
だったとと思う。今回のアンケートはゼ
ロカーボンに関する区域施策編の地域
全体の計画をつくるために行ったもの。
今回の発送、返信のやり方については
今後ないようにしたい。この地域は水
力発電所があるので機能アップしてい
くということを計画に位置づけられたら
というスタンス。

01仲洞
爺公民
館

住民福
祉課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

12
11環境
衛生

仲洞爺のほうに太陽光パネルを設
置したいということになれば行政に
話がいくと思うが、行政はどういう権
限を持っているのか。

私有地であれば権限はない。国立公
園内なら許認可が必要だと思う。

01仲洞
爺公民
館

住民福
祉課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

13
20住民
サービ
ス

マイナンバーカードの件について、
３年前に壮瞥町へ来た。マイナン
バーカードがあれば住民票や印鑑
証明書をコンビニで取れるようになる
聞いたが現状はどうなのか。今後ど
うなっていくのか。非常に困ってい
る。

町の現状をではコンビニ交付なできな
い。また、検討段階にもないのでいつ
頃ということもお答えできない。室蘭市
や伊達市は行っているが、洞爺湖町、
豊浦町も当町と同様にできていない。
持ち帰り検討したい。

01仲洞
爺公民
館

住民福
祉課

検討 現場で回答

14 12福祉

健康保険について、12月から強制
的にマイナンバーカードが保険証に
なるのか。

12月2日以降は新たに健康保険証は
発行しないということ。マイナンバー
カードを持っていない方には資格確認
証を発行される。マイナンバーカードに
健康保険証を紐付けしてない方も資格
確認証が発行される。

01仲洞
爺公民
館

住民福
祉課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

2



ID 分野 意見・要望等 会場での回答等 会場 所管課 措置 対応

1
07観光
振興

蟠渓には公園があったが廃止となっ
た。希望としては看板を立て直して
公園を残してほしかった。蟠渓の綺
麗な水や温泉を活用して人口を増
やすとか、将来的にはそうなればと
希望を持っている。去年から花壇を
植えて美化活動をしている。もう少し
綺麗な街並みの方が壮瞥町の入口
としてふさわしいのでは。

前の自治会長との話で維持管理が難
しいということで廃止とした。地域の思
いもあるので地域課題を一つずつやれ
ればいいかと。温泉利用の件も、企業
誘致の視点で利活用したいと思ってい
る。蟠渓地区の街並み整備、水資源の
活用は計画に位置づけたものでもある
ので、環境が整えば整備していくという
思いはある。

03蟠渓
ふれあ
いセン
ター

商工観
光課

計画策定参考 現場で回答

2
06環境
衛生

旧蟠渓の集会所のところにあるゴミ
ステーションの底が三分の一ほど錆
びて抜けているので代用できるもの
があれば。そこの所の土が雨水など
で流され水溜りのなるので、入れ替
えてもらう時には地盤もどうにかして
ほしい。

後ほど見せていただく。

02蟠渓
ふれあ
いセン
ター

住民福
祉課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

3
17町有
財産

蟠渓ふれあいセンターの件で、自治
会で清掃とか管理しているが施設と
して定期的に使ったほうが良いので
は。湯人家の話になるが、今年30周
年でここでコンサート的なイベントを
やりたい。今年もすでに実施したが
麻雀大会でもここを利用したい。活
用していけば老朽化とか長持ちする
のでは。

災害時は難しいが、蟠渓地区の地域
交流の場として使っていただくのは良
い。都度、会長と相談したい。

02蟠渓
ふれあ
いセン
ター

総務課
総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

4
17町有
財産

蟠渓ふれあいセンターの施設の件
で、男女トイレのドアが閉まらない。
避難所として使うのであれば問題が
ある。その他何点かあるので併せて
見てほしい。

今日見せてもっらってすぐできるかどう
か分かりませんが対応したい。 02蟠渓

ふれあ
いセン
ター

総務課
状況確認の上回
答

要回答

5 14道路

国道453号が開通したら旧道は廃止
との話ですが、旧道沿いに住宅があ
り一戸位入っている。旧道の廃止は
いかがか。

廃止の件は昨年議会でも説明してい
る。基本的に新道が出来たら旧道は廃
止。橋についてもいつかの段階で解体
してもらうよう開発局と話をしている。

02蟠渓
ふれあ
いセン
ター

建設課
総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

まちづくり懇談会蟠渓ふれあいセンター会場（令和６年９月２５日）の意見・要望等一覧

1



ID 分野 意見・要望等 会場での回答等 会場 所管課 措置 対応

1
21その
他

人口の推移について国勢調査と住
民基本台帳による数値が１割ほど離
れているがどういうことか。

住民基本台帳は壮瞥町に住民登録さ
れている人数で、国勢調査は５年毎の
調査日である10月１日現在で実際に住
んでいる人数をカウントする仕組みに
なっている。

03幸内
会館

企画財
政課

特になし 現場で回答

2
05農業
振興

地熱ハウスの施設が老朽化してい
る。一番の問題はお湯の供給で、温
泉管がもつか心配である。

国営農地再編整備事業の検討もされ
ており、農地や農業用水は対象となる
が、ハウスは対象外のため、他の補助
事業の検討が必要で、今後組合と協
議していきたい。温泉管についても老
朽化しており、都度対応している状況
であり、大掛かりになると費用も莫大に
かかるため、今後のことは組合とも協議
しながら検討していきたい。

03幸内
会館

産業振
興課

検討 現場で回答

3
05農業
振興

そうべつ温泉病院の移転により、余
剰分の温泉水をハウスに回してもら
えるのか。

若干は回すことができると思う。

03幸内
会館

産業振
興課

検討 現場で回答

4
01移住
定住

空き家については壮瞥町のみなら
ず近隣の市でも増えているので相
談業務に力を入れていただきたい。

空き家調査により町内に50件ほど空き
家がある。空き家が売りに出されるとす
ぐに物件の利用者が決まる状態で、現
状物件がない状態。固定資産税納税
通知に合わせ空き家相談のチラシも同
封しているが、売りに至るまでの方は多
くない。空き家コーディネーターの活動
により空き家が出れば利用者がつく状
態で、できるだけ空き家が増えないよう
進めていきたい。

03幸内
会館

企画財
政課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

5
19総合
計画

まちづくり総合計画の中で一番重点
を置いていることは何か。

人口減に歯止めをかけていくこと。その
ためにいろんな施策を展開する中で大
事なことは財政運営が安定しているこ
と。

03幸内
会館

企画財
政課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

まちづくり懇談会幸内会館会場（令和6年9月2６日）の意見・要望等一覧

1



ID 分野 意見・要望等 会場での回答等 会場 所管課 措置 対応

1 16財政

財政の説明で、基金も大事だけど経
常収支比率が大事。壮瞥町は大丈
夫なのか。

本町の経常収支比率は令和４年度で
82.9％、令和５年度は81.9％。この数
字は小さいほど良い。胆振管内では良
い方である。

04農村
環境改
善セン
ター

企画財
政課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

2 15教育

教育目標の中で1時間以上読書を
する割合、小学校は目標達成してい
るが、中学校が落ち込んでいる理由
は。

スマホといった端末の使用が多くなて
いるというのが学校の調査でも分かっ
ていて、影響していると考えられる。教
育委員会では読書推進計画も策定し
ているので児童生徒の読書推進は重
要な課題として掲げている。

04農村
環境改
善セン
ター

生涯学
習課

計画策定参考 現場で回答

3
01移住
定住

移住定住の話で、壮瞥町に来たい
けど家がないという話を聞く。空き家
改修が19件利用があったという説明
だったがこれは移住定住に効果あっ
たのか。

町では移住・定住のための各種支援
策を展開しており、一定の効果があると
認識している。空き家コーディネーター
が空き家の環境を整える業務をしてい
る。空き家所有者の相談があれば相談
に乗る。住むところがないのは長年の
課題。

04農村
環境改
善セン
ター

企画財
政課

計画策定参考 現場で回答

4 14道路

そうべつ温泉病院がなくなって、今
後週に１回診療所が開くということだ
が敷地の除雪はどうなるのか。歩道
の部分も含めて。

町道についている歩道部分について
は今までどおり除雪される。敷地内に
ついては後日、住民福祉課長をつうじ
て回答してもらいます。

04農村
環境改
善セン
ター

住民福
祉課

総合計画以外の
事項として対応

要回答

5 住宅

南久保内にある公営住宅につい
て、空いている住宅があるが町職員
しか入居できないのか。

公営住宅ではなく町有住宅なので町
職員や特定目的をもった人で認めるも
のが入居する運用となっている。

04農村
環境改
善セン
ター

建設課
総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

6
07観光
振興

道の駅の売店について将来的に売
り場を広くする予定はあるのか。

指定管理者から売り場面積をもう少し
増やしたいという話はある。以前、プレ
ハブを設置して拡充した実績もある。
躯体を広くするのではなく今の建物の
中でやりくりできないか調整している。
ハイシーズンには駐車場が満車になり
路上駐車が問題なので駐車場の確保
をなんとかしてもらえないかという話と
なっている。

04農村
環境改
善セン
ター

商工観
光課

計画策定参考 現場で回答

7
22生活
基盤

久保内ふれあいセンターの売店の
件で、納品業者が10月いっぱいで
撤退するとの提案があった。当時、
久保内のにお店がなくなったときに
地域にお店を残すことで売店をやっ
てきた経過がある。

この件は歴史的な背景がある件であり
大きな課題であるため、納入業者が継
続できるかできないかも含め調査をし
ているところ。

04農村
環境改
善セン
ター

総務課 検討 現場で回答

8
22生活
基盤

久保内地区について、小学校は休
校、中学校は閉校となり将来のこの
地区に不安を持っていた。久保内地
区の将来について考えがあれば。

地域ごとに個性を伸ばしていくのが大
事だと思っている。久保内地区は有珠
山噴火を念頭においたとき安全に暮ら
せる場所。中学校の企業立地や休校
中の小学校の活用も検討。地域コミュ
ニティの維持を考えたとき、これ以上久
保内地区の人口を減らさないということ
も考えていかないといけない。

04農村
環境改
善セン
ター

企画財
政課

計画策定参考 現場で回答

まちづくり懇談会農村環境改善センター会場（令和６年９月３０日）の意見・要望等一覧
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ID 分野 意見・要望等 会場での回答等 会場 所管課 措置 対応

1 15教育

小学生の読書をする時間が令和５
年度40%は非常に素晴らしい。全国
学力テストの結果はどうなのか。

学食調査についても令和５年度の結果
は小中学校とも全道全国より高い結果
となった。読書の件では読み聞かせボ
ランティアの方々が小学校で25年間続
けていただいている読み聞かせの取組
の成果が出ているのかなと思ってい
る。

05壮瞥
町研修
センター

生涯学
習課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

2 15教育

小学校の読み聞かせボランティアに
入っている。子供たちの表情や反応
もよい。読書は学力に直結する力で
中学校まで続けていければよいが
難しくなる。新しい中学校に図書ス
ペースができるので予算化して新し
い本を入れてほしい。

新しい中学校の図書スペースは小中
学校で使えるスペースとして考えてい
る。これまで以上に読書推進に向け、
全て入れ替えるくらいの考えである。

05壮瞥
町研修
センター

生涯学
習課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

3 15教育

学校の図書スペースには町民も入
れると事前に聞いている。一般町民
もとなると本の選び方も変わってく
る。実際に住民に開放している学校
の見学も考えてもらいたい。

一般開放はセキュリティの問題もあり仕
組みを検討したい。近年では早来学園
（義務教育学校）が町民にも図書室が
開放されており、教育委員会や学校も
含め何度か視察に行っているので上
手く取り入れながらと考えている。

05壮瞥
町研修
センター

生涯学
習課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

4 24建設

昭和新山の危険家屋の解体、整地
をしてるが、旧鹿牧場のところに生
活用水の排水溝が敷設されている
がそれは破壊されないのか。

基本的には古い店舗とその裏にある物
置などを撤去して処分する工事。お話
の水路は現状を保持する。

05壮瞥
町研修
センター

建設課
総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

5
健康づ
くり

特定健診の受診率が減っている。各
地区で行っていた健診を一か所に
集約したことも影響があるのでは。健
診会場を元に戻すことはできない
か。

コロナ禍で来られなかった方がいると
聞いており、そういう方への声掛けなど
を通じて健診率の向上につなげていき
たい。健診会場を元に戻す件について
は原課に確認する。

05壮瞥
町研修
センター

住民福
祉課

検討 現場で回答

6
健康づ
くり

脳ドックを日赤で受けたら町の特定
健診を受診できない。日赤での健診
は町の健診と項目が違うので比較で
きない。脳ドックを受けても町の特定
健診を受診できるようにしてもらいた
い。

改善できるかどうか担当に伝える。

05壮瞥
町研修
センター

住民福
祉課

検討 現場で回答

7 16財政

中学校の建設費は町債から出すの
か。町債が13億になっているが中学
校が主か。地方債残高41億円は驚
く額ではないのか。

国の交付金と学校建設債という町債。
もう一つは西いぶり広域連合で整備し
ている新中間処理施設の負担が大き
い。驚く額です。これは一般会計だけ
で特別会計も入れると55億になる。事
業をやると有利な起債で賄っていく。ま
ちづくり交付金事業をやっていた時も
同じくらいの規模。地方交付税に算入
される起債を借りて、償還を考えながら
やっており、それで基金を減らさず増
やしながらやっていきたい。

05壮瞥
町研修
センター

企画財
政課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

8 13防災

仲洞爺で自主防災組織を作ってい
るがどのような活動をしているのか。
防災担当職員に来てもらって行政と
住民組織の話し合いをしたほうが良
いと思っている。

自治会からの依頼で防災教育や避難
所で必要な食料や毛布の備蓄品の保
管などを行っていただきながら防災に
ついて理解を深めていただいている。
防災というテーマで行政担当と意見交
換をしながら緊急時の行動などの共有
が図れればよい。

05壮瞥
町研修
センター

総務課 計画策定参考 現場で回答

9 13防災

自治会長会議でもいわれているし、
ただなあなあでやっても中途半端に
なる。自主防災組織のようなものが
必要な地域である。

壮瞥温泉地域の方々は元々防災意識
が高いので、どのように進めていくか協
議したい。
行政との役割分担をどうするとか、究極
の目的は有事の際にどういう行動を
とっていくかを共有できるようにすること
が目的。

05壮瞥
町研修
センター

総務課 計画策定参考 現場で回答

まちづくり懇談会壮瞥町研修センター会場（令和６年１０月１日）の意見・要望等一覧
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ID 分野 意見・要望等 会場での回答等 会場 所管課 措置 対応

まちづくり懇談会壮瞥町研修センター会場（令和６年１０月１日）の意見・要望等一覧

10 13防災

壮瞥中学校と久保内小学校、使わ
ないなら解体するのか。個人的には
緊急時に避難所として使えるスペー
スとして温存してほしい。

久保内小学校はまだ方向付けしてい
ない。中学校については平成30年に
つくった計画では公営住宅の敷地とし
て使うため除却するという計画になって
いるが結論は出していない。

05壮瞥
町研修
センター

建設課 計画策定参考 現場で回答

11
体育施
設

プールはどうなるのか。新しく作るの
か。今のプールを使うのか。学校で
必要では。

中学校に新しいプールは作らない。使
えるのであればと思っているがプール
も校舎と同じ時期に作られており、また
コロナ禍で4年ほど使っていなかったこ
ともありかなり老朽化が進んでいる。小
学校の授業では必要。他の施設の
プールを借りてやっていくしかないと考
えている。これらも含めて中学校跡地
活用を検討し方向づけしていきたい。

05壮瞥
町研修
センター

生涯学
習課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

12 13防災

能登半島地震の時に議論された
が、避難所を学校に作るのは古いの
ではないか。大きなホテルや宿泊施
設を借りたほうがいいのではという議
論がやっていた。久保内方面に避
難するのなら大滝区のホテルとか使
用できるのでは。避難所を開設する
にも費用がかかるし短期間なら安く
済むのでは。

十分認識して福祉避難所として蟠渓で
協定を交わしてる。ただ規模に限りが
ある。担当には検討してもらっている
が、伊達市の行政区にあるホテルなの
で、伊達市民を受け入れる協定を市と
結んでいると聞いている。十分検討し
ていきたい。

05壮瞥
町研修
センター

総務課 計画策定参考 現場で回答

13 03交通

去年も確認したが研修センター前の
T路地とかにある一時停止標識は法
的に有効なのか。公安委員会指定
の一時停止標識と見なされないで
事故があった場合警察はどう対応し
てくれるのか。

規制標識は公安委員会が判断して設
置するものだが、要望しても付けていた
だけないのが現状。それに代わり道路
管理者として同様のものは付けれない
ので補助的な看板を付けているのが現
状で注意喚起を促すのが今できること
かと考えている。公安委員会ではT路
地には余程のことがない限り付けな
い、できればなくしたいといういい方。
道路管理者の方で検討していきたい。

05壮瞥
町研修
センター

建設課 検討 現場で回答
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ID 分野 意見・要望等 会場での回答等 会場 所管課 措置 対応

1 03交通

建部自治会区域内にある道路標識
が老朽化している、また、標識が樹
木の陰になっているところがあるの
で改善してほしい。標識の設置者
は。

規制標識については公安委員会の設
置になっている。標識の更新は公安委
員会になるので現地を確認し、問い合
わせしてみる。

06地域
交流セン
ター山美
湖

建設課
状況確認の上回
答

要回答

2 03交通

昔は交通安全協会で道路診断を
やっていたと思うが現在はどうなって
いるのか。

現在は事故が起こった時などに行って
いるのが現状で、危険個所については
個別に道路管理者や警察に説明、要
望することになっている。また、交通安
全の関係は総務課になるので確認す
る。

06地域
交流セン
ター山美
湖

建設課
総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

3 03交通

町道だけでなく農協前から立香に抜
ける道道の標識も老朽化しているの
で現状を把握してほしい。

建部地区を確認後、道道も見て駐在所
に相談する。

06地域
交流セン
ター山美
湖

建設課
総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

4 14道路

矢野果樹園前の橋のところに工事
現場があって工事をしているが、工
事の目的とどんな内容なのか町民
は知りたいのではないか。

上立香橋の工事を行っている。北海道
で外環状線ということで事業化されて
いる道路の整備に関するもの。上立香
第２線を通って新しい伊達志門気に抜
ける道路を整備している。その工事の
一環で仮橋を設置する今年度から来
年度にかけて整備する計画で進めて
いる。町民へは広報等を通じてお知ら
せした経緯はなく、北海道からも知らせ
がなかった。北海道と協力して情報提
供できるようにしたい。

06地域
交流セン
ター山美
湖

建設課 検討 現場で回答

5 14道路

立香の共同墓地の手前の所で道路
を広げて掘削して舗装し直すような
工事をしており新道につながる。こ
の道路は今年度で通れるようになる
のか。

今年度中に完成といわれていたが、最
近になって11月10日位までに工事自
体は終わるとのことで、11月23日以降
に状況を見て正式に供用される予定。

06地域
交流セン
ター山美
湖

建設課
総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

6
05農業
振興

鹿を中心とする鳥獣害の被害が減ら
ない。最近は熊も出没する。農業被
害も全道で58億円位で各地で鳥獣
害の被害がある。経済では農業被
害、熊は人命に関わること、鹿の場
合は交通事故が多発している。鳥獣
害に対する取り組みを強く入れてい
く必要があるのではないか。

令和元年度に総合計画を策定した時、
鳥獣被害に対する計画を北海道に提
出しており捕獲数は確か200頭位だっ
た。鳥獣被害対策の協議会をもってい
ていその計画を毎年見直しており、今
年度は900頭まで増やしている。2年前
から罠の資格や狩猟の資格取得に補
助する制度も復活させた。総合計画を
策定した元年度とは違った環境になっ
ているのでもう少し政策の中心として見
据えていかなければならないと思って
いる。

06地域
交流セン
ター山美
湖

産業振
興課

計画策定参考 現場で回答

7
10環境
美化

保健センターの中庭に雑草が生え
ている。私も社協の職員と草取りをし
ているがいろんな所に雑草が沢山
生えているので除草剤を買うようお
願いしたい。正面玄関の花壇の土
が石が出てきて花を植えれる状態で
はないので良い土を入れていただき
たい。そういう作業を社協の職員だ
けではなく住民福祉課の職員も一
緒に共同でやってほしい。

実態を調査して、中庭や玄関前の環境
を整えていくことについて努めていく。

06地域
交流セン
ター山美
湖

住民福
祉課

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

8 15教育

小学校の１日防災学校の協力依頼
が赤十字奉仕団にあった。リハーサ
ルと当日にかかる経費を赤十字奉
仕団であったり壮瞥の分区の予算を
使うのはどうなのか。学校の授業な
ので。今後行う予定の高校では材料
費を高校で出すとのこと。

１日防災学校は教育委員会から学校
に投げかけて行っており、内容は学校
に任せてある。学校から赤十字奉仕団
であったり総務課や地域の方々にお願
いする形になっており、予算について
は教育委員会で措置していない。所管
課と調整しながら進めていければと
思っている。

06地域
交流セン
ター山美
湖

教育委
員会

総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

まちづくり懇談会地域交流センター山美湖会場（令和６年１０月４日）の意見・要望等一覧
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ID 分野 意見・要望等 会場での回答等 会場 所管課 措置 対応

まちづくり懇談会地域交流センター山美湖会場（令和６年１０月４日）の意見・要望等一覧

9
17町有
財産

パークゴルフ場について、グリーン
の芝がはげ山になっているところが
何カ所かある。このような状態のコー
スでは使用料はもらえない。修復す
るにも結構な費用がかかる。コース
の管理方法も理解しているのか。グ
リーンだけでも早急にやってもらい
たい。もう少し管理をしっかりやって
いただきたい。

担当課には伝えてあり、現行予算では
できないことから管理団体と検討しても
らうようにしているところであり、改めて
伝えて適切な管理につなげていきた
い。

06地域
交流セン
ター山美
湖

総務課
総合計画以外の
事項として対応

現場で回答

10
05農業
振興

猟友会のメンバーが増えていること
は喜ばしい。ただ内容を見ると罠の
取得が増えて銃の資格を取得して
いない人もいる。銃は結構値段がす
る。最後まで処分をするには銃が必
要になってくるので補助制度の検討
があればよい。

ここでは何ともいえない。

06地域
交流セン
ター山美
湖

産業振
興課

計画策定参考 現場で回答

11 14道路

町道について、凹凸とかを舗装した
ところがまた剥がれていたりアスファ
ルトで固めている縁のところがある
が、除雪作業で削られているので維
持管理をしてほしい。

春先や雪解け後に道路が傷んでそう
いう状況になるので、見回りをしながら
悪いところは舗装をするなど継続して
やっているが、歩道なども歩行に危険
なところも予算の範囲内で補修してい
きたい。

06地域
交流セン
ター山美
湖

建設課
総合計画以外の
事項として対応

現場で回答
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